
Fotos de la noticia

Las reservas de agua en la
cabecera del Tajo garantizan
el trasvase a Alicante hasta fin
de año
Los embalses de Entrepeñas y Buendía almacenan 608 hm3 esta semana tras
un verano muy seco, por lo que los técnicos no ven problemas para seguir
enviando agua
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Los agricultores exigen que el envío de caudales
se publique ya en el Boletín Oficial del Estado

Un informe de los técnicos del Ministerio para la
Transición Ecológica que controlan mes a nivel las
reservas de agua en la cabecera del Tajo avala
que el trasvase se mantenga sin problemas al
menos hasta diciembre, ya que, además, se
espera que llueva en otoño. La previsión es que en
los próximos meses, hasta final de año, se
mantenga o aumente la reserva de agua en
Entrepeñas y Buendía por encima de la línea roja
de los 400 hm?3; -por debajo de esta cantidad se
cierra el grifo-, por lo que el envío de agua está
asegurado. La ministra Teresa Ribera, con la ley en
la mano, podría haber decidido enviar este mes una cantidad entre los cero y los 20 hm?3;, y ha optado
por el trasvase máximo, según anunció el propio Ministerio a última hora del jueves.

Los agricultores que deben recibir este mes de septiembre los 20 hm?3; del trasvase del
Tajo reclamaron ayer al Ministerio para la Transición Ecológica que publique, de inmediato, la orden del
envío en el Boletín Oficial del Estado (BOE) -mientras no esté negro sobre blanco no existe-, para que el
agua comience a llegar la semana que viene y se complete con los 7 hm?3; que faltan por recibirse
del trasvase de agosto. Los regantes advierten de que un nuevo retraso podría unirse al final del año
hidrológico 2017-2018 el próximo 30 de septiembre y perderse parte del agua. «De esta forma no se
tendría que cortar el Acueducto, las mermas son menores y la gestión más eficaz», subrayó ayer Ángel
Urbina, miembro de la comisión técnica de la Diputación, de la que también forman parte los regantes.
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El sector agrícola de la provincia recibió ayer con satisfacción que el Gobierno haya reaccionado con la
diligencia que le faltó en agosto, y el trasvase del Tajo de agosto cuente ya con el visto bueno de los
expertos.

Después de un verano caluroso y seco las cuencas hidrográficas que siguen bajo mínimos son las del
Júcar y el Segura, al estar por debajo del 20% de su capacidad. La reserva almacenada en los
embalses españoles es más que óptima con un total de 32.279 hm?3; (58%), destacando los 6.199 hm3
en el Tajo (56%), los 5.419 hm?3; del Ebro, 5.065 hm?3; en el Guadiana y 4.396 hm?3; en el
Guadalquivir. Las cuenca del norte y catalanas están por encima del 80%.

El presidente de la Confederación Hidrográfica del Segura, Mario Urrea, valoró positivamente el nuevo
trasvase de 20 hm3 aprobado por el Gobierno porque «se cumple la legalidad», recordando que cumplir
la ley es una horquilla que puede ir desde los 0,10 hm3 a un máximo de 20 hm3, por lo que «no
podemos dar por cierto, cada vez que estemos en nivel 3, que nos van a dar esos 20 hm3 porque lo que
pretende la Ley es que no entremos en Nivel 4». Urrea se pronunció de esta forma antes de la reunión
con la Junta del Sindicato Central de Regantes del Acueducto Tajo-Segura, donde se habló de los de



pozos de sequía, de la limpieza de ramblas y de las críticas vertidas estos días por el PP, que le acusa
de que «mal empieza si no reconoce el déficit de la cuenca y pone en duda necesidad Pacto
Nacional Agua», algo que el propio Urrea matizó. «Necesitamos, evidentemente, un Pacto Nacional del
Agua. El problema es «complejo». Urrea coincide con Lucas Jiménez, presidente del Tajo-Segura, en
que el agua para regadío «no está resuelto desde el punto de vista del déficit», y recordó, además,, que
la solución final «no es algo que competa a la Confederación».

Urrea aseguró desconocer, por otro lado, que el Gobierno se haya planteado revisar los volúmenes para
permitir trasvases del Tajo al Segura, tal como planteó en su día Castilla La-Mancha.

Por su parte, el castellano-manchego, Emiliano García-Page, se mostró «defraudado» ante el trasvase
autorizado el jueves por el Ministerio para la Transición Ecológica. «Se trata de una mala decisión del
Gobierno, motivo por el cual tendrán que empezar a cambiar cosas. Esto no puede seguir por más
tiempo. Puedo entender el problema de los ritmos y la coyuntura política. Pero es absolutamente
inaceptable desde cualquier punto de vista, social, económico y también ecológicamente hablando, que
siga por más tiempo la hipoteca y el arañazo que tenemos con el trasvase desde la cabecera hasta el
Tajo medio».


